

El **virus respiratorio sincitial (VRS)** es el principal causante de las bronquiolitis de los bebés, aunque afecta a todas las edades, particularmente a las personas más mayores.

La temida bronquiolitis es una enfermedad a veces grave en los más pequeños y es causa frecuente de ingreso hospitalario en los menores de 3 meses de edad.

El tratamiento, una vez iniciada la enfermedad, es solo de soporte hasta el restablecimiento del enfermo, pues no hay medicamentos que frenen su evolución.

Por el momento no hay vacunas infantiles que eviten la infección por VRS, aunque ya se está estudiando la vacunación en embarazadas para que transfieran anticuerpos al feto, como se hace para proteger de la tosferina.

La novedad es la prevención de la infección por VRS, mediante la administración de una inyección de anticuerpos específicos monoclonales contra este virus (AcVRS), a los lactantes menores de 6 meses de edad al comienzo de la temporada de la bronquiolitis, que va de octubre a marzo del año siguiente, y también a los que vayan naciendo hasta la finalización de la campaña, pero con diferencias entre CC. AA. Los más vulnerables son los prematuros y sobre todo los bebés con enfermedades cardíacas, broncodisplasia pulmonar y otras patologías graves; en estos pacientes más delicados se recomienda repetir la dosis de AcVRS en el segundo año de vida.

El medicamento, **nirsevimab** (Beyfortus®), en dosis única, se incorporará a partir de octubre de 2023 a los calendarios españoles, con algunas diferencias entre CC. AA.*

La administración se hará en las maternidades y también en los servicios hospitalarios de pediatría o además en la atención primaria, según las comunidades autónomas. La dosis inyectable recomendada es de 50 mg en niños que pesen menos 5 kg y de 100 mg si pesan 5 kg o más. Puede administrarse junto con cualquier vacuna.

Beyfortus® no podrá adquirirse con receta en las farmacias y solo estará disponible en centros sanitarios.

La Asociación Española de Pediatría (AEP) recomienda la inclusión de AcVRS en lactantes, dentro del calendario sistemático de inmunizaciones infantiles.

* Los AcVRS estarán, esta temporada, en calendario universal en casi todas las comunidades y ciudades autónomas españolas, pero en algunas solo se aplicará a los recién nacidos.

